

Los novelistas escriben para soñar: Angeles Mastretta

La novelista mexicana Angeles Mastretta afirmó al recibir el premio Rómulo Gallegos, que los escritores escriben para soñar, mejorar su destino y vivir todas las vidas que no se pueden vivir en la realidad.

Mastretta recibió el galardón de manos del Presidente de Venezuela, Rafael Caldera, quien la felicitó por ser la primera mujer en ganar uno de los premios más importantes de la literatura iberoamericana.

"Quiero recibir este reconocimiento como el recogijo que produce un buen amor y no con la arrogancia de quien enojena una

victoria", dijo Mastretta, después de que le fue entregado el galardón literario por su obra "Mal de Amores".

Consideró que el oficio de escribir es un privilegio, así como lo hicieron tantas mujeres y hombres, quienes contaron historias para "consolar o ser felices, que contaron una historia para desentrañar y bendecir la complejidad de lo que parece fácil, la importancia de lo que se supone, y no importa".

"Historias", subrayó, que no registran los periódicos, los libros de economía, de lo que no explican los sociólogos y no curan los médicos. Los escritores: trubujamos para soñar con nosotros, para mejorar nuestro destino, para vivir todas las vidas que no será posible de vivir".

El premio fue otorgado a Mastretta por un jurado integrado por los escritores Bella Jozel (Brasil), Juan Gustavo Cobo Borda (Colombia), Antonia Skarmeta (Chile), Javier Marías (España) y Carlos Pacheco (Venezuela).

La mayoría del jurado decidió que la obra de la escritora mexicana era la mejor de las 182 novelas que se presentaron al concurso de literatura, auspiciado por la Fundación de Estudios Latinoamericanos Rómulo Gallegos (CELARG).

"Mal de Amores", según el jurado, es una obra con una profunda e innovadora lectura de la historia vista desde la cotidianidad, donde el aliento épico fluye a través de páginas llenas de lirismo e imaginación.

La ganadora del premio de Literatura nació en 1949 en el central estado mexicano de Puebla, y es licenciada en comunicación social de la Universidad Nacional Autónoma de México.

Entre las obras más destacadas de Mastretta figuran además de "Mal de Amores", "Arráncame la Vida" (1985), el cuento "Mujeres de Ojos Grandes" (1990) y "Puerto Libre", que es una serie de crónicas periodísticas.

El premio Rómulo Gallegos que se otorga cada dos años y es entregado el 2 de agosto, consiste en 60 mil dólares, una medalla de oro, diploma y la publicación de la obra por parte de la fundación CELARG.

9719

Nº 0284

h. 27.

el Lunes, Toluca, 4-VIII-1997

Los Novelistas escriben para soñar, Angeles Mastretta [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1997

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Los Novelistas escriben para soñar, Angeles Mastretta [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)